

# LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

AÑO V

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:—Calle del Conquistador número 43.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

Palma de Mallorca, Sábado 7 de Julio de 1894

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: UNA PESETA al mes en toda España. — Extranjero, CUATRO PESETAS trimestre. — Número suelto: DIEZ céntimos.

NÚM. 934

Se publica todos los días laborables.

## UNA BURLA MAS

Nadie esperaba ya que se discutieran los presupuestos. Muchos diputados y senadores ministeriales y de oposición han salido estos días de Madrid, huyendo del calor y aburridos por la inactividad de las Cámaras. Se fijaba la fecha próxima, muy próxima, en que se había de leer el decreto de suspensión de sesiones. Es verdad que el Sr. Sagasta decía en los Consejos de ministros que iban a estar las Cortes reunidas durante gran parte del verano. Pero los ministros, al ser preguntados en privado; sonreían, se encogían de hombros y aun solían decir:

—Bah! ¿Quién hace caso de las palabras del presidente?

Pero de pronto la decoración cambia y a 2 de Julio de 1894, anunciado para dentro de pocos días el viaje de la corte y designado el ministro que ha de ir de jornada a San Sebastián, se toma la resolución semicómica semitrágica de que los presupuestos se discutan sin discutirse y se aprueben sin aprobarse.

Sin duda alguna la escena estaba preparada y los actores ensayados, cuando con tanta facilidad y cual si en las Cortes no hubiera más que Gobierno fusionista y oposición convenida de los conservadores, se acordó ayer en el Congreso que haya debate de presupuestos.

Se levantó el Sr. Cos Gayón e hizo una pregunta. Quiso inquirir por qué estando hace días sobre la Mesa el dictamen de presupuestos de gastos y teniendo tal dictamen la preferencia y siendo de vital interés para el país debatir y legalizar la situación económica, la discusión no empezaba. ¿Será porque el Gobierno no quiere que se discutan los presupuestos?

Se levantó a su vez el ministro de Hacienda y declaró en su nombre y en nombre del Gobierno, que el anhelo más vivo del gabinete es que se convierta en ley el proyecto de presupuestos, y que si el dictamen no se había puesto a discusión, la culpa no era del Poder ejecutivo, sino del legislativo, del presidente del Congreso, a quien corresponde de derecho tal género de iniciativas.

Acusado de este modo el presidente señor marqués de la Vega de Armijo, juró solemnemente ante el Crucifijo de la mesa, que él, como siempre, no había sido en este asunto más que un cumplidor fiel de la voluntad del Gobierno, y que éste no había mostrado ningún interés, ni ordinario ni extraordinario, para aprobar los presupuestos, como lo acreditaba el hecho de haberle pedido que diera la preferencia a otros proyectos.

Los conservadores, para fortificar con actos sus palabras, retiraron todas las enmiendas que tenían presentadas al «bill» de in-

demnidad. El Gobierno, rivalizando con los conservadores, en esta buena voluntad de última hora, ordenó que precipitadamente, anoche mismo, se reuniera la Comisión de presupuestos para dar dictamen en los ingresos.

Hasta aquí la burla. ¿Es posible que pase de aquí? Que los conservadores retiren sus enmiendas al «bill» de indemnidad, que los conservadores tengan un interés supremo de partido en que se aprueben ahora los presupuestos, que el Gobierno active los trabajos de la Comisión luego de tenerla meses y meses en vacaciones, que el presidente de la Cámara ponga al debate el proyecto financiero y que ambos partidos turnantes en el poder se apresen a votar sin discutir la ley más esencial del régimen, no quiere decir más sino que aumenta cada día el desprestigio del sistema parlamentario.

Si el propósito de discutir los presupuestos fuera sincero, si los presupuestos hubieran de discutirse artículo por artículo y disposición por disposición, si las enmiendas substanciales preparadas por conservadores, silvelistas, republicanos y carlistas, vinieran a ser objeto de un debate luminoso, serio, profundo, podría excusarse esa resolución del último minuto, aunque siempre resultaría que se había perdido cerca de un mes no examinando y condenando a tiempo debido la infelicísima obra del Sr. Salvador.

Y ahora, cuando varios ministros—entre ellos el de Gracia y Justicia—están derrotados en el seno de la Comisión de presupuestos, cuando apenas hay quien discuta ni quien vote, cuando todo se abandona en esta postrera hora de la legislatura, incluso el deseo de que dé dictamen la Comisión de Tratados, se infiere al país el agravio y a las Cortes la burla de decirles que se van a discutir los presupuestos.

Usando el lenguaje en todo tiempo favorito del presidente del Consejo de ministros, diremos que el anunciado propósito de poner a la orden del día el dictamen de presupuestos, para no discutirlo ó para que si se discute no se apruebe, es una nueva edición de las coplas de Calainos.

## Desde Madrid

3 de Julio de 1894.

### Paso de rigodon

Estamos exactamente igual que estábamos en los primeros días de Julio de 1892. Las Cortes para cerrarse de un día a otro, y el Gobierno empeñado en sacar adelante un proyecto de ley protegiendo a las compañías ferro-carrileras. Solo que entonces era Cánovas, desde el banco azul, quien proclamaba la conveniencia de ayudar a las pobrecitas empresas, y eran los liberales quienes desde los escaños rojos combatían el proyecto.

Quien no ha variado de situación, ni de conducta, ni de pensamiento, es el país. Malo le parecía el proyecto entonces, y malo le parece al presente.

No sabemos si la opinión pública tendrá en este caso todos los requisitos que el Sr. Cánovas exige para que sea atendida; aunque presumimos que no, porque la primera condición que el jefe conservador, en su soberbia, exige, es que la opinión pública marche al unísono con la personalísima suya.

Conservadores y liberales tiran a que pase el proyecto en un par de sesiones. Los primeros son consecuentes; lo que desde el Gobierno defendieron, desde la oposición lo aplauden y lo facilitan. ¿Por qué no reconocerles el vicio, que no la virtud, de la tenacidad?... Pero ese Sagasta, ese Sagasta que llevó a su partido hasta la obstrucción, ¿cómo puede justificar ahora su proceder insensato y su conducta arlequinesca?

Los hechos mismos demuestran la sinrazón de lo que las compañías piden y los monárquicos quieren darles. ¿En qué razones se apoyaban los conservadores el 92 para reclamar la aprobación urgente del proyecto? De modo principal se apoyaban en el estado angustioso por que pasaban las compañías. «Esto no tiene espera—decía Cánovas.—Si no lo aprobais, no respondo de los conflictos que en brevísimo plazo puedan sobrevenir...»

No se aprobó, y pasaron dos años y nada ha venido a justificar las alarmas conservadoras. Y es que estas gentes, para lo que les tiene cuenta, no reparan en sacar el Cristo de los altos intereses de la patria y demás topiquillos espeluznantes.

Lo mismo, exactamente lo mismo habrán de decir ahora, conservadores y liberales al unísono. ¿Y habrá fortaleza suficiente en los diputados republicanos para estorbarlo? Ellos solos son los que han de combatir el privilegio, porque todos esos otros señores de la mayoría que se muestran disgustados con el proyecto, no han de hacer otra cosa, con su actitud pasiva, que ayudar a que se apruebe cuanto más antes.

No tendrán que temer los republicanos el que los tachen de obstruccionistas. El ejemplo lo tienen en los monárquicos mismos. Obstruccionistas rabiosos en cuanto les conviene, son repetidamente conservadores y liberales. A la obstrucción, pues, lleva hasta los últimos límites. Tienen a la opinión de su lado, y a gusto pueden ir con tan excelente compañía...

Pero ¡ay!... dudo mucho de la energía de los diputados republicanos.

¡Son tan pacatos y tan... maleables!

### Lo del marqués de Cubas

No he de incurrir en la redundancia de contar a los lectores lo ocurrido entre el acaudalado marqués de Cubas y un obrero que se acercó ayer a él para pedirle trabajo y empleó al escuchar la negativa formas descompuestas, amenazando al marqués con clavarle un formón en el vientre. Del relato, con todos sus pelos y señales, se han encargado ya los corresponsales telegráficos; pero conviene hacer alguna rectificación a palabras del propio marqués, quien, excitado sin duda por la indignación que le produjera el hecho, dijo ayer, según cuenta «El Herald», que el tal obrero era un anarquista. Totalmente inexacto; el obrero adornista Ricardo Pe-

rez, catalán de nacimiento, ni es anarquista, ni nunca lo ha sido. Es simplemente un desesperado, de muy escasas luces, que ha creído que no tenía más que echarlas de valiente para que le colocaran en las obras de la catedral de la Almudena. Ni más, ni menos.

El hecho no ha tenido, ni con mucho, la importancia que los periódicos le han dado por tratarse del poderoso marqués de Cubas. Hubiera ocurrido entre el mismo obrero y un aparejador de las obras, y apenas si le hubiesen concedido al relato cuatro líneas en la sección de sucesos, y eso que hasta ciertos diarios, dando relieve exageradísimo al asunto, han publicado el retrato del marqués, que utilizaron no ha mucho, cuando la peregrinación a Roma, de la cual fué uno de los principales organizadores el propio Sr. Cubas.

Lamentable es el hecho, tanto más cuanto que en sus consecuencias hay que contar la agresión de que fueron víctimas otros dos obreros que intentaron detener al Ricardo Perez; pero muchísimas otras cosas lamentables hay en el mundo (¡oh, Dios, tantas!) a las cuales apenas si prestan atención los que en este caso han echado á vuelo todo el campanario de las alarmas.

No en vano dice hoy un periódico de los que no se han alarmado tanto, que las «fantasías anarquistas» del marqués caen por tierra con solo decir que el Ricardo Perez es un buen operario que hace catorce meses que no encuentra trabajo, y que tiene antecedentes irreprochables.

Y añade dicho periódico:

«En opinión de cuantas personas hemos oído hablar del suceso, el «espantoso atentado» hubiéralo evitado el filántropo marqués calmando la excitación del obrero, y después socorriéndole si resultaba cierto que no era él quien podía facilitarle el trabajo que solicitaba.»

Creo lo mismo, exactamente lo mismo.

### Sin carne

A los vecinos de Salamanca, que ya tenían bastante con la epidemia variolosa que allí reina, les ha caído además otra «ganga». Los carniceros de dicha población se han declarado en huelga á consecuencia de un aumento en los derechos de Consumos.

Y el Ayuntamiento ha establecido por su cuenta tabajerías reguladoras, de las cuales se surte toda la población... que come carne.

Porque allí, como en todas partes, ¡hay tantos á quienes no les interesa poco ni mucho que las carnes bajen ó suban!...

### Desahogo de Moret

Muchos periódicos vienen hoy indignados porque Moret ha dicho que la prensa «miente»...

La indignación de dichos periódicos viene un poco tardía. Si ellos con toda crudeza execrasen á todos los hombres políticos embusteros, no habría ya quedado uno solo, ni uno, que pudiera alzar el gallo en materia alguna.

Pero, ahí está: les dejan pasar todas las falsedades y mentiras en que incurren, y se envalentonan todos, incluso Moret... ¡que es el colmo!

### Contra la guardia civil

Al auditor de Guerra de Cataluña ha pasado, para que informe, la causa que se empezó á instruir en Lérida en 1888 contra la comandancia de la guardia civil, por malversación de caudales públicos, reclamación de haberes y pluses para plazas supuestas, deserción, auxilio y encubrimiento de ésta, falsificación de documentos públicos y privados y negligencia en el servicio.

El asunto, como se ve, es de los que «confortan».

### Celos mal reprimidos

En Málaga ha ocurrido un drama que demuestra que

también la gente... «perdida» tiene su corazoncito;

y lágrimas en los ojos, y celos mal reprimidos.

Se trata de una mujer que había sido pública, pero que se había retirado con un amante, y éste, sospechando que la querida le era infiel, la ha matado, intentando él, después, suicidarse.

Al declarar el agresor ha dicho: «Ella tiene la culpa... Porque yo la quería... más que á mi padre...»

La verdad es que no se necesita ser ningún Tetrarca de Jerusalem para abrigar en el pecho pasiones tumultuosas.

### Guerrita se la corta

Así lo ha declarado el famoso torero en un almuerzo que le han dado sus admiradores.

—Me la corto este año—ha dicho—por la «zalú de mis hijos».

Hay aficionados que no creen todavía tal «desgracia»...

¡Si está joven, si goza de todas sus facultades, si puede ganar todavía mucho dinero!—dicen.

Todo ello está bien, pero... hay de por medio muchas lágrimas que, según cuentan, le cuestan á la mujer los riesgos toreros de su marido...

Y habiendo lágrimas de mujer... casi seguro que se la corta.

### Conatos de motín

Por una reforma en la manera de aforar en los felatos los carros de verdura, ha habido tumulto en la plaza de la Cebada, lo mismo que cuando era alcalde de Madrid Bosch y Fustegueras.

Nada menos que 700 guardias ha mandado el gobernador al referido mercado para meter en cintura á aquellas «amazonas», que si se alborotan es porque, como no entran verduras, no tienen géneros, no comercian y no comen.

Las verduleras ya han tirado de navaja para deshacer unos sacos y proveerse de proyectiles.

Hasta ahora la cosa ha parado así; pero mañana... mañana se considera seguro el motín.

NICÉFORO.

## NOTICIAS VARIAS

«El Imparcial» publica una interview con el espada «Guerrita». Este dice que la última corrida que tiene contratada es para el 21 de Octubre en Barcelona, siendo probable que ésta sea la de despedida si la empresa de Madrid no accede á darle diez mil duros por la corrida de despedida que se verificaría aquí y sería el 28 de Octubre. De estos diez mil duros, «Guerrita» destinaría la mitad á establecimientos benéficos y la otra mitad para su cuadrilla.

Los ingenieros militares de Berlín están haciendo interesantes experimentos con un globo de nueva forma. La estructura del aerostato es la de un cilindro, provisto de dos timones que se asemejan á alas.

Este globo ofrece la ventaja de que resiste el viento mucho mejor que los aquí conocidos.

Una vez en la atmósfera, adopta una posición oblicua, que conserva, por muy violento que sea el aire, lo cual asegura al aerostato una estabilidad que nunca se logra con los de forma esférica.

Ya tienen las mujeres voto político.

Semejante conquista la han obtenido, no aquí en la vieja Europa, sino en otra región bien distante, situada en medio del Océano Pacífico, en la Nueva Zelanda, cuyo Parlamento ha votado recientemente una ley concediéndoles la facultad de intervenir en la política ejercitando el sufragio.

Y las nuevas zelandesas han sabido ejercitarlo. De 100.000 electoras inscritas en el nuevo censo, 90.000 han emitido su voto, lo cual demuestra un

celo y un entusiasmo que nunca despliegan los hombres, pues la vez que más votos emiten éstos no pasan del 50 por 100 de los que figuran en el censo.

De unos datos estadísticos leídos en el Parlamento británico, resulta que el número de locos que había en Inglaterra hasta 1.º de Enero último, era de 92.067.

Esta cifra acusa sobre la del año anterior un aumento de 2.245. Este ha sido general en todo el país; pero el mayor número corresponde á Londres que ha contribuido con 800 dementes más que en el año 1892.

## CRONICA LOCAL

El Alcalde accidental D. Miguel Guasp ha impuesto una multa de 125 pesetas al tabernero de la calle del Conquistador, por expender vino adulterado.

Del análisis verificado por los médicos municipales resulta totalmente perjudicial para la salud, como dieron señales evidentes de ello varios compradores, encontrándose repentinamente indispuestas todas las personas que lo bebieron, el miércoles ó jueves de esta semana si mal no recordamos, denunciándonos el hecho uno de los mismos perjudicados, y que habíamos callado hasta saber ciertamente las medidas que adoptará el Sr. Alcalde, las cuales son dignas de aplauso por el interés demostrado en bien del público imponiendo una fuerte multa al tabernero en cuestión.

Si todos los compradores usaran la misma energía y celo que el denunciante de este escandaloso abuso, atentando á la vida de las personas, las autoridades serían inexorables en el cumplimiento de su deber, ya que no le es dable á ella enterarse minuciosamente de todos los abusos que se cometen, si no media en ciertos casos, el apoyo de los ciudadanos perjudicados ó de los amantes de la razón y de la justicia.

Cual el tabernero de la calle del Conquistador creemos que con una rigurosa inspección caerían más de cuatro en el lazo, porque de que venden vino adulterado todos ellos no hay lugar á dudas.

Confiamos en que la Alcaldía perseverará en su laudable conducta persiguiendo á los industriales de mala fé que ante el lucro de sus ganancias no reparan en causar daño á la humanidad.

Nos suplica la empresa de la próxima corrida de toros que hagamos público que se reservarán las localidades á todos los señores abonados en las anteriores corridas hasta el próximo jueves.

En un atento B. L. M. hemos sido invitados, por los claveros y mayordomos de la fiesta de San Cristobal, al baile de boleros que se ha de celebrar el día 8 del corriente á las diez de la noche.

Los festejos durarán tres ó cuatro días, y, además de los solemnes cultos en la iglesia de Santa Fé, habrá músicas en varios tablados, colgándose por todas las calles faroles de diferentes colores.

Lo que llamará más la atención será una iluminación por gas, el domingo por la noche, sobre la muralla de mar, donde habrá música de boleros, y el lunes los fuegos artificiales en medio del mar, frente á dicha muralla. Se han hecho gastos extraordinarios, y se trabaja ya con celo para el buen éxito.

A las ocho y cuarto ha entrado en nuestro puerto procedente del de Valencia el vapor «Unión» trayendo la correspondencia, regular pasaje y variada carga.

La Alcaldía publicó ayer un bando dictando severas disposiciones contra la raza canina.

Si estas disposiciones han de quedar solamente impresas en el papel, dejando de emplear el rigor que se hace preciso para poner á raya á los dueños de perros, podía evitarse la Alcaldía la publicación de un segundo bando.

Veremos.

Mañana tendrá efecto en la Plaza de Toros una escogida función de mogiganga en la que se correrán tres vacas señalando la suerte de matar, siendo después retiradas al corral.

Además varios niños palmesanos banderillearán y estoquearán un becerrito corriendo después otros dos que serán conducidos al corral después de señalada la última suerte.

Con la valija, pasaje y carga salió ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, el vapor «Bellver».

Esta noche debutará en el Teatro-Circo Balear con la opereta *Marina* el tenor D. Luciano Gasparini cuyas buenas cualidades son conocidas del público palmesano en anteriores temporadas.

Además se cantará *La Gran Vía*.

Leemos que la Dirección General de Correos ha señalado los domingos á las diez de la noche para que salga de Barcelona la expedición que ha de conducir la valija á Sóller, á cuyo puerto llegará los lunes al amanecer y se recibirá en Palma á la hora en que actualmente llega el correo de Sóller. Desde dicho puerto saldrá á las nueve de la noche de todos los lunes, la expedición de retorno, pudiendo llevar contestadas cartas y documentos que habrán salido los sábados de Madrid.

La travesía entre Sóller y Barcelona y viceversa puede hacerse en tres horas menos que saliendo de Palma.

Mañana por la noche á las horas de costumbre la música del Regimiento Regional número 1 tocará en el paseo del Borne las piezas siguientes:

- 1.ª Paso doble «Giralda», Juarranz.
- 2.ª Gran terceto de la ópera «Guillermo Tell», Perelló.
- 3.ª Sinfonía de id. id. Rossini.
- 4.ª «Marcha indiana», Selenig.
- 5.ª Coro y mazurka de «El Rey que Rabió», Pereló.

El vapor-correo llegado esta mañana de Valencia ha traído los toros que deben lidiarse en nuestro circo taurino el día quince del corriente mes por los diestros «Faico» y «Fuentes».

Por el Administrador de la Testamentaria del Sr. D. Nicolás Brondo y Zaforteza, se nos suplica hagamos constar que en la casa que fué morada de dicho Sr. Brondo, continua mañana y tarde la subasta judicial del mobiliario inventariado, y el lunes próximo á las 10 empezará la venta de los relojes y seguidamente de los cuadros al óleo y demás objetos.

Ha sido nombrado profesor numerario de gimnástica del Instituto de segunda enseñanza de las Baleares con el haber de 1.000 pesetas anuales, don Alejandro Ramos Basqué.

Leemos en un periódico de Barcelona que se ha constituido en dicha plaza, con delegación en Palma, una sociedad anónima industrial para la cría y fomento del ganado de cerda y explotación de sus carnes y grasas según los últimos adelantos y prác-

ticas más perfeccionadas. La duración de la sociedad será de 25 años, y constituirán el capital social diez millones de pesetas.

## Variedades

Todo el mundo conoce la visión estereoscópica. Según Mr. Faye, cualquiera puede también construir un pequeño y sencillo aparato que facilita esta visión.

Se trata de una simple hoja de papel, sobre la cual, y á la distancia que hay entre los ojos del observador, se hacen dos agujeros circulares de cinco milímetros de diámetro.

Después de haber colocado esta hoja de papel sobre un dibujo doble, se la acerca insensiblemente á los ojos, sin dejar de mirar el dibujo, que se conserva siempre á igual distancia.

Los dos agujeros se confunden en uno sólo, y pronto, entre las dos imágenes planas, se muestra claramente la imagen en relieve.

Este nuevo estereoscopio puede aplicarse á todas las estampas de libros ó de albums, y determina rápidamente la sensación del relieve, es decir, la visión estereoscópica.

Francisco II de Austria odiaba, como otros reyes de la misma casa, el sistema representativo. Pero tiene la franqueza de no ocultarlo.

—No me inquieta la voz de vuestra majestad— le dijo un día su médico al barón Stiff.—Tiene vuestra majestad buena constitución.

—¡Qué decís!—exclamó el emperador indignado;—afirmad que tengo una salud completa ó, si queréis, un excelente sistema corporal, pero no me habéis de constitución. ¡Ni la tengo ni quiero tenerla!

## PLAZA DE TOROS DE PALMA

Gran corrida de toros de muerte para el domingo 15 de Julio de 1894 á las cuatro y media de la tarde.

Si el tiempo no lo impide y con permiso de la autoridad se lidiarán seis toros andaluces de la muy acreditada ganadería de D. José de la Cámara, con divisa blanca y negra, por los matadores



## FAICO Y FUENTES

los cuales matarán alternando con sus respectivas cuadrillas:

*Espadas:* Francisco Gonzalez (Faico) de Sevilla.—Antonio Fuentes de Sevilla.

*Picadores:* Manuel Rodríguez (Cantares) de Sevilla.—José Cano de Sevilla.—Juan Pérez de Sevilla.—Manuel Carriles de Sevilla.—Un reserva.

*Banderilleros:* Manuel Ruiz (Blanquito) de Sevilla.—Manuel Valencia de Sevilla.—Jose Hernández (el americano) de Sevilla.—Cándido Carmona (Pulguita) de Sevilla.—Salvador Antolín de Sevilla.—José Rodríguez de Madrid.

*Puntillero:* José Rodríguez.

*Precios:* Palcos sin entrada de sombra, 50 pesetas.—Balconillos primera fila de id., 8 id.—Idem segunda fila de id., 7 id.—Barreras de id., 6 id.—Delanteras de grada de id., 1'50 id.—Palcos sin entrada de sol, 10 id.—Barreras de id., 1 id.

Entrada general de sombra y palcos, 3'60 pesetas.—Idem idem de sol, 2'60 id.—Medias de sombra, 1'85 id.—Idem de sol, 1'35 id.

(Para más detalles véanse los prospectos y carteles.)

## PLAZA DE TOROS DE PALMA

Función para el domingo 8 de Junio de 1894  
A las cuatro y media.

Se correrán tres vacas las cuales serán capeadas, banderilleadas y se le señalará la suerte de matar, siendo después retiradas al corral.

Se soltará un novillo el cual será capeado, banderilleado y muerto á estoque por la cuadrilla de Niños palmesanos.

Entrada general UN real.

## TEATRO-CIRCO BALEAR

Compagnia Italiana di Operette

dirigida por

DON CRESCENZIO PALOMBI

Gran función para hoy 7 Julio de 1894  
Las operetas

MARINA  
LA GRAN-VIA

A las nueve.

Entrada general 0'50 ptas.

## Almoheda

Se hace de cómodas, una mesa colisa, una sillera, cuadros, piano de mesa, paradora, mesas, sillas, dos guarda ropas, relojes usados; calle de Serriñá, 7; calle de Roig, 25. 4-3

## Telegramas

(Servicio particular de LAS BALEARES)

Madrid 6, 7'35 t.

La sesión del Senado ha carecido de interés.

El entierro del Sr. Lahoz han asistido los señores Salmerón, Pi, Vallés, Esquerdo y muchos republicanos de todos matices.

Madrid 6, 8 n.

Congreso: Los Sres. Sagasta y Amós leyeron las autorizaciones arancelaria y de presupuestos.

El Sr. Barrio Mier anunció que los carlistas combatirán el arancel.

En la reunión de las secciones eligieron la comisión arancelaria, que dictaminó seguidamente, no leyéndose el dictamen por la actitud de los republicanos.

Aprobóse la amortización del generalato.

Madrid 6, 10'30 n.

Están enfermos los Sres. Moret y Pi.

La Côte aplazó para el jueves su marcha.

La comisión de presupuestos ha dictaminado favorablemente á las autorizaciones, especificando la inversión de cantidades.

Los gamacistas combatirán estas autorizaciones.

Dícese que se cerrarán las Cortes sin aprobarse las autorizaciones arancelarias ni los presupuestos.

Ha sido procesado el Capitán general de Cádiz porque aplicó mal el indulto de los generales de la armada procesados.

Madrid 7, 1'15 m.

El Gobierno espera vencer los obstáculos que existen para la aprobación de las autorizaciones, de lo contrario amenaza con que funcionen las Cortes hasta que se aprehen los presupuestos.

Insístese en que el Sr. Gamazo hablará contra la autorización de los presupuestos.

## HUMORADAS

Entró un baturro en casa de un conocido escultor y le dijo:

—Vengo comisionado por el Municipio de mi pueblo para que me haga usted un Cristo de tamaño muy grande para el altar mayor de la iglesia.

—Bueno, dentro de quince días estará hecho— contestó el escultor.—Y cómo le quiere usted, ¿vivo ó muerto?

—¿Qué es eso?

—Un Cristo, se dice que está vivo cuando clavado en la cruz eleva los ojos al cielo pidiendo á su Santo Padre que aparte de sus labios el cáliz de la amargura, y muerto cuando le hacemos con la cabeza inclinada sobre el pecho.

El baturro quedó pensativo, y después de algún tiempo exclamó decididamente:

—De eso no man dicho *naa...* Pero mire usted, hágalo vivo; que como lo quieran muerto, á buena tierra va.

# SECCION DE ANUNCIOS

## CORREOS

**SALIDAS DE PALMA**  
 Para Barcelona, martes y viernes 5 tarde y domingo 8 mañana (vía Alcudía).  
 Para Valencia juéves 5 tarde.  
 Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.  
 Para Mahón, sábado 5 tarde y miércoles 2 tarde (vía Alcudía).  
**LLEGADAS A PALMA**  
 De Barcelona, martes 7 mañana, juéves 10 mañana (vía Alcudía) y viernes 7 mañana.  
 De Valencia, sábado 7 mañana.  
 De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.  
 De Mahón, lunes 10 mañana (vía Alcudía) y juéves 7 mañana.

## FERRO-CARRILES DE MALLORCA

*Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril de 1893*  
 De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:50 mañana, 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.  
 De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7: mañana y 5:30 tarde.  
 De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.  
 De Manacor á La Puebla: á las 7: mañana y 5:30 tarde.  
 De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.  
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

## Neveras sin rival sistema PARSONS

Este notabilísimo aparato, el más aislador de cuantos se conocen hasta el día, conserva el hielo aun en su más mínima cantidad, por mayor tiempo que ningún otro de sus congéneres, y mantiene por tanto, en una temperatura notablemente baja, días y semanas enteras así los líquidos como los sólidos que se depositan en él. Recomiéndase en su consecuencia, no ya solamente como depósito de agua, que resulta tan fresca y más higiénica que la que se obtiene por el sistema «Frappé», sino también para dar agradable frescor á cualquier comestible y para conservar en calurosas épocas de verano cualquier alimento que, cediendo á la temperatura, habia de perderse colocado en condiciones naturales.  
 Hay de estas neveras en disposición especial para los carniceros, para los colmados, para fabricantes de hielo y para otras diversas aplicaciones de la industria, como así mismo de varios tamaños y circunstancias (algunos de ellos de apariencia lujosa) para el uso diario de una casa particular; todas á precios sumamente módicos dados los beneficios y la comodidad que reportan al consumidor.  
 Unico y exclusivo representante en Baleares, á quien podrá dirigirse el público para más informes

**MIGUEL SERRA BENNÁSAR.—Felipe Bauzá, 20—2.º—Palma**

En el propio domicilio se hallarán además las notables «Heladoras Parsons» que hacen el hielo de la manera más rápida y acabada que hoy se conoce y que son de aplicación inestimable para casos de enfermedades ó cualesquiera otros de urgente necesidad.  
 Hay perfectos modelos de ambos aparatos en sus diversas clases y condiciones, para que pueda el público examinarlos á fin de convencerse de su utilidad y de su valor.

## Vapor directo

## Palma á las Antillas

Línea de Vapores Transatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía

Saldrá de este puerto para los de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana con escala en Canarias el día 14 de Julio el vapor español de acero de 5,500 toneladas, clasificado en 100 A. I. del Lloyd

## Conde Wifredo

Admite carga á fletes y pasaje para dichos puntos.

Informarán sus consignatarios: **Martinez y Planas = San Juan, 20**

# HELADO

En la calle de Buenaire núm. 3 y 5

local que ocupan los Talleres de construcción de máquinas de Can Maneu propio de D. Juan Oliver y Castañer queda establecida una fabricación en gran escala del expresado artículo, cuya fabricación es la que años anteriores funcionaba en la Plaza del Temple pudiendo los consumidores obtenerlo de primera calidad y á precios sumamente económicos, tanto que su dueño funda principalmente el éxito del negocio en el aumento de consumo que ha de surgir poniéndolo al cómodo alcance de las familias más modestas.

Para comodidad de los consumidores tiene establecidos los depósitos siguientes:

Plaza de Abastos: Colmado «La Providencia» de D. Benito Pomar.—Plaza del Temple á Can Nadal.—Rambla: Esquina Olmos.—Sindicato: fábrica de gaseosas «La Deliciosa».—Vallor: núm. 15 Gabriel Gil.—Plaza de Sta. Eulalia: Horchatería.—Muelle.—Arrabal: Plaza Navegación café.—Terreno: Estanco.

En los mencionados puntos se vende á precios de fábrica.

Se expende hielo en la fábrica á cualquier hora del día y de la noche

## Compañía de Navegación «La Menorquina»

El acreditado vapor-correo

### CIUDAD DE MAHON

saldrá todos los sábados para Mahón á las cinco de la tarde, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.

Lo despacha D. Bernardo Estela—Marina 62—frente al cuartel de Caballería. 125

### La Estación

Periódico ilustrado de Modas para señoras y señoritas

Indispensable en toda clase de familias por ser sumamente práctico y económico.

Contiene los últimos figurines iluminados de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías y una *Crónica de la Moda*.

#### EDICIÓN ECONOMICA

24 números con 200 grabados en negro, 12 hojas de patrones trazados conteniendo 200 modelos de tamaño natural y 400 dibujos para bordados y labores á la aguja.—Precios de suscripción: Un año 13 pesetas; tres meses 3:50 id.—Franco de porte en toda España.—Un número suelto sin hoja de patrones trazados, vale 65 céntimos.—Un número suelto con hoja de patrones trazados, vale 75 céntimos.

#### EDICIÓN DE LUJO

24 números con 36 figurines iluminados, y además con el mismo texto, grabados, patrones, bordados y labores que la edición económica.—Precios de suscripción: Un año 21 pesetas; seis meses 11 id.; tres meses 5:75 id.—Franco de porte en toda España.—Un número con hoja de patrones y un figurín iluminado, 90 céntimos.—Un número sin hoja de patrones con dos figurines iluminados, 1:15 pesetas.

Las suscripciones se hacen en la librería Gutemberg, calle del Príncipe, número 14 Madrid y en la Redacción de LAS BALEARES.

**ANUNCIOS**  
 Los periódicos *El Católico Balear*, *El Liberal Palesano*, *El Diario de Palma* y *Las Baleares*, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:  
 Los anuncios oficiales, de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.  
 Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen clichés satisfarán á proporción del número de palabras que ocupen.  
 Los de defunción ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.  
 Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.  
 El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que deseé se publiquen los anuncios.  
 Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp, calle de Morey, número 6.

## Para Mahón

Saldrá todos los LUNES á las 5 de la tarde el vapor

## NUEVO MAHONES

admitiendo carga y pasajeros á PRECIOS REDUCIDOS.

Se despacha Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) núm. 5. 123

## COMPANÍA INGLESA

DE

SEGUROS MARITIMOS

## LA UNION COMERCIAL

LONDRES

CAPITAL

Pesetas 62.500,000

AGENTES

## MARTINEZ Y PLANAS

San Juan, 20

Palma de Mallorca

y en el Banco de Felanitx.

FELANITX.

## Balneario Balear

San Francisco número 19 y Plaza del mismo nombre número 1

Establecimiento fisioterápico de baños higiénicos y medicinales, baños rusos, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público desde las 8 de la mañana hasta el oscurecer.

	Pesetas.		Pesetas.
Baño limpieza	1	Con agua de mar	1:50
Abono de 10 baños	9		13:50
Medio abono de 5 baños	4:50		6:75

Los abonos son valederos todo el año, y sus papeletas podrán utilizarse para cada uno de los servicios establecidos de igual precio en la tarifa.